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«Сердце и душа не за себя болит 
и даже не за Поволжье - за От-
ечество. Мы ведь придём и уйдём 
- Россия будет жить вечно. Ей 
бы - сегодняшней, а особенно за-
втрашней - не навредить своей не-
компетентностью, равнодушием 
и, упаси Бог, корыстолюбием...»

Ю. Ф. Горячев

23 июня 2014 года на 59-м году жизни после продолжительной бо-
лезни скончался Егоров Вячеслав Михайлович.

После окончания 54 школы г. Ульяновска служил в ВДВ ВС СССР, 
в Заполярье на флотилии атомных подводных лодок. В составе Ми-
нистерства среднего машиностроения СССР  
строил УАПК им. Устинова.

Вячеслав Михайлович занимал ак-
тивную жизненную позицию. Был 
членом партии РОДП «ЯБЛОКО», 
входил в руководящие органы 
Ульяновского РО РОДП «ЯБЛО-
КО».

Заслуги Егорова Вячеслава Ми-
хайловича по праву отмечены государ-
ственными и ведомственными на-
градами.

Скорбим в связи с кончи-
ной Егорова В.М., вы-
ражаем глубокие собо-
лезнования родным и 
близким.

Ульянов-
ское РО РОДП                

«ЯБЛОКО», ветера-
ны ВС СССР.

РОСТОВЩИК ИЗ «ЕР»
Стр. 6

Стр. 7

Стр. 4

ЗАПРЕТ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
РОССИИ НА ПРИОБРЕТЕ-
НИЕ БОЛЬНИЦАМИ ИМ-

ПОРТНОГО ОБОРУДОВА-
НИЯ И МЕДИЦИНСКИХ 

ИЗДЕЛИЙ — ЭТО УДАР ПО 
ЗДОРОВЬЮ РОССИЯН
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-  Олег Юрьевич, поговорим о реги-

ональной политической ситуации. По-
следние пару месяцев общественность 
гадала, пойдет ли губернатор осенью 
на выборы. Сейчас ясно, что не пойдет. 
Что Вы, как человек осведомленный, 
думаете об этом?

- Я не знаю, кто и зачем нагнетал этот 
ажиотаж. Возможно, кто-то специально 
это делал. О том, что Морозов не пой-
дет на выборы этой осенью, было точно 
известно еще в середине мая. Во всяком 
случае, тем, кому он доверяет.  До того у 
него было желание переизбраться, но все 
эти решения о досрочной отставке при-
нимались в Кремле будто на конвейере, 
превратившись в такой фарс, в котором, 
мне кажется, и участвовать не хочется. А 
по поводу инсинуаций, будто Сергея Ива-
новича Кремль не пустил на досрочные 
выборы, я скажу так: если бы он хотел, то 
решил бы этот вопрос. Значит, не хотел.

- То есть у нас появился новый по-
литический горизонт: выборы в город-
скую думу следующего года. До сих пор 
непонятно, по какой схеме они пройдут, 
будем ли мы выбирать мэра напрямую.  
Насколько рискованными они будут 
для власти? Ведь город – электорально 
сложный участок, мы помним, какие 
проблемы были здесь у власти на выбо-
рах в Госдуму и ЗСО - в каких-то окру-
гах даже коммунисты побеждали…

- Я считаю, что мы должны как можно 
быстрее определиться с системой гряду-
щих выборов: кого, куда и для чего мы 
будем выбирать? Однако нас наверняка 
будут до последнего держать в неведении.  
Но давайте рассуждать. Первый сценарий 
- прямые выборы мэра – это для губер-
натора огромный риск, поскольку ситуа-
ция в стране в целом и в регионе в част-
ности непростая, особенно в экономике. 
Оппозиция на этом фоне усиливается, ее 
электорат более активен, чем сторонни-
ки власти. Те люди, которые голосуют за 
коммунистов, всегда ходят на выборы, 
они еще с советских времен к этому при-
учены. Да, со временем  их становится 
меньше, но и явка постоянно падает. Так 
что на выборах все может сложиться не в 
пользу власти.  Второй сценарий  – «кри-
вые» выборы депутатов-делегатов – дает 
власти стопроцентную гарантию того, что 
победят нужные ей люди. Такой сценарий 
позволит губернатору продолжить работу 
по выстраиванию четкой вертикали. Лич-
но я думаю, что сильная вертикаль – это 
именно то, что нам сейчас нужно. Поэто-
му я думаю, что губернатор будет за вто-
рой сценарий.

 
- То есть в случае отказа от прямых 

выборов мэра, ответственность за со-
стояние города будет нести губернатор? 

 
- Конечно. Во всем есть свои плюсы и 

свои минусы. Либо рисковать и идти на 
прямые выборы мэра, но зато иметь гро-
моотвод, каким был Пинков, либо фор-
мировать городское руководство на свое 
усмотрение, но при этом самому отвечать 
за состояние города перед ульяновцами.  
Такой выбор сейчас у Морозова. Я и в 
прошлом интервью  говорил, и сейчас по-
вторю: Морозов – сильный руководитель. 
Он все делает сам, а команда для него – 
всего лишь инструмент претворения его 
идей в жизнь. Губернатор за все отвечает 
сам и это позволяет ему не зависеть от 

окружения и элит. Поэтому, повторюсь, 
я склоняюсь к тому, что прямых выборов 
мэра не будет.

- Но ведь губернатору еще и выборы в 
Госдуму в 2016 предстоит пройти...

 
- Уверен, что при той системе выборов 

в Госдуму, которую приняли в Москве, 
никаких рисков для власти не будет: по-
ловина депутатов снова будет избираться 
по одномандатным округам.

- Но это опять же городской электо-
рат. Ульяновск – это отдельный одно-
мандатный округ.

- Да, по городу будет чуть сложнее, 
чем по области, но никаких рисков я не 
вижу. Подберут сильного федерального 
кандидата, который много чего сможет 
пообещать и гарантированно победит. За 
Третьяка ведь точно проголосуют, вон, 
сколько спортивных объектов строится 
по области. Я и сам за него проголосую. 
По партийным спискам будет избираться 
уже не 450, как раньше, а 225 депутатов, 
то есть проходной барьер для партий 
будет очень высокий и в Ульяновске ни 
ЛДПР, ни «Справедливая Россия» уже 
не пройдет. Останется только «Единая 
Россия» и КПРФ. Но коммунисты – это 
системная оппозиция и в  Москве с ними 
наверняка найдут компромисс. Никто 
не предъявит Морозову претензий, если 
один депутат от КПРФ изберется в Гос-
думу. Здесь риски для губернатора мини-
мальны, управляемость региона у него 
хорошая. Вспомним результаты послед-
них выборов: на федеральных выборах 
в  ГД  результат партии власти оказался 
хуже, чем на региональных в ЗС. Это не-
типично, обычно бывает наоборот. Это 
означает, что после 2011-го Морозов сде-
лал необходимые коррективы и привел 
власть к уверенной победе в 2013-м. За 
счет чего ему это удается? Главное он ни-
кого из элиты к себе не приблизил, нико-
го не отдалил. Никто из представителей 
крупного бизнеса не может сказать, что 
он контролирует  губернатора. Он сегод-
ня с одним, завтра с другим – в зависимо-
сти от того, какие инвестиционные или 
политические проекты они предлагают. 
Раньше считалось, что Майер близок к 
губернатору, но сейчас мы видим, что 
это не так. То же и с Рябовым. Выскажу 
крамольную мысль – для губернатора 
бизнесмены один из инструментов, ко-

торым он пользуется для воплощения в 
жизнь своих идей.  За счет этого Моро-
зов сохранил управляемость регионом на 
высоком уровне.

- А каковы по-Вашему перспекти-
вы оппозиции, политических сил, не 
встроенных в действующую верти-
каль? Ведь на их судьбу влияет мно-
жество факторов, в том числе такой 
важный, как экономика. А мы видим, 
какие сейчас проблемы в экономике. 
УАЗ, который сжимают в шесть раз с 
увольнением большей части сотруд-
ников, нездоровая ситуация на многих 
других предприятиях… Все это откры-
вает какие-то риски для власти и пер-
спективы для оппозиции?

- Морозов может легко минимизировать 
эти риски, если начнет проводить четкую 
грань, между теми инвест-проектами, ко-
торые приносят области реальную пользу 
и теми, которые играют в минус с поли-
тической точки зрения при минимальной 
экономической выгоде для области. Ведь 
если посмотреть на иностранные инве-
стиции, которые привлекает губернатор, 
то можно увидеть, что они никому не 
мешают, по поводу них никто не возму-
щается – спокойно строят и работают, 
давая области рабочие места, а Морозову 
дополнительные политические бонусы. 
Но как только речь заходит о проектах 
ульяновского бизнеса – сразу начинают-
ся скандалы, общественность, экологи 
встают на дыбы.  Вспомните «Мэриот», 
вспомните проекты Аюпова, Харлова, 
Куркова, Лебедева («Ледком»)… Вспом-
ните все проекты Майера – они обязатель-
но оборачиваются скандалом,  в том числе 
последний со строительством Мелзавода 
на берегу Волги в национальном парке… 
Зачем, спрашивается, строить этот завод, 
лишний раз раздражать общественность и 
нести ненужные политические риски? Мы 
уже сказали выше, что никаких интересов 
у Морозова в этих проектах нет. Если сей-
час он сам решит, какие из них стоящие, 
а в какие лучше не ввязываться, чтобы 
не возмущать общественность – он полу-
чит огромный электоральный потенциал. 
Надо просчитать, сколько каждый проект 
реально принесет в бюджет и стоит ли он 
возможных политических рисков.

- Тем более под эти проекты даются 
налоговые льготы на долгие годы. Но 
ведь одно дело дать льготы гиганту 

«Бриджстоун», это оправдано, а мест-
ным предпринимателям с какой стати 
давать преференции?

- О чем я и говорю. Зачем  разрешать 
Майеру копать нашу землю на берегу 
Волги в Нацпарке, складывать ее в меш-
ки и продавать, и при этом не платить на-
логов и лишний раз раздражать народ? 
Ведь есть же нормальные проекты. Тот 
же Аквамолл Рябова – стал востребо-
ван. Правда, я считаю, что место для его 
строительства выбрано неудачно – там 
уже сейчас  большие проблемы с транс-
портными потоками, и они будут только 
усугубляться. Но сам проект такого торго-
вого центра оказался  нужен. Посмотрите, 
там же с утра до ночи полно людей, он 
очень востребован. И Морозов это пони-
мал в отличие от многих, в том числе и 
меня,  поддерживал Рябова, помогал. Но 
что касается второй очереди Аквамолла, 
то тут Сергею Ивановичу нужно понять, 
оправданы ли в данном случае политиче-
ские риски, связанные с засыпкой части 
Свияги. Возможно, новые корпуса стоит в 
другой части города построить? В данном 
случае, представители общественности, 
оппозиция, экологи должны помочь при-
нять грамотное решение, а не просто по-
стоять рядом и покричать.

- Вернемся к политическим аспектам. 
Я правильно понимаю, что главным 
трендом грядущего политического се-
зона станет удаление власти от бизнеса, 
что в свое время было озвучено Пути-
ным и поддержано Морозовым? Верно 
ли, что основные риски для власти ле-
жат в негативном отношении простых 
людей к олигархам, к их беспределу, 
проявляющемуся в «Мэриотах», к их 
красивой жизни? 

- Главный риск для Морозова – это от-
ношение к нему в Кремле. И он это пре-
красно понимает. А что касается взаи-
моотношений власти и бизнеса, то это 
сложная тема. Ни один человек, каким бы 
хорошим политиком он не был, не сможет 
победить на выборах без денег. То есть 
коалиция с бизнесом все равно нужна, а 
бизнесу выгоднее быть с властью, чем с 
оппозицией, так как у власти рычагов все 
равно больше. Я наблюдаю за партиями 
(сам ни в одной из них не состою) и вижу, 
что оппозиция никогда не договорится 
между собой, не создаст сильную коали-
цию. У всех свои интересы.

- Таковы правила игры. Нарушить 
их никто не может. У каждого в этой 
игре своя роль. Основные проблемы 
все видят: коррупция, дороги, ЖКХ… 
Но объединяться, чтобы эти проблемы 
решить, представители оппозиции не 
будут,  у них другая цель. 

- Да, у них цель  голоса поделить. А еще 
не дай Бог «крышу» от власти потеряешь, 
проблем не оберешься…

- Движемся к выборам. Думаю, они 
будут менее предсказуемыми, чем мы 
можем сейчас судить. Скорее всего, 
даже власть до конца не понимает, чем 
все закончится. Народная конъюнкту-
ра может поменяться в любой момент.

- Согласен. Вся страна на перепутье и 
все может встать с ног на голову в течение 
2 – 6 месяцев. Что там дальше – неизвест-
но: мир или война?

АВТОРСКОЕ ИНТЕРВЬЮ 
ДМИТРИЯ ЕЖОВА                             

С ОЛЕГОМ ГОРЯЧЕВЫМ
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Ульяновские власти снова ри-
скуют оказаться в центре эко-

логического скандала. Точнее сразу 
двух: собственники «Аквамолла» 
изъявили желание расширить тор-
говый центр за счет частичного ис-
пользования акватории Свияги, а для 
строительства колл-центра Бин-банка 
собираются выделить земельный 
участок площадью 1,3 га, вплотную 
примыкающий к Черному озеру (к 
югу от «Пушкаревского кольца»).

О своем желании использовать ак-
ваторию Свияги в качестве площадки 
для строительства второй и третьей 
очередей «Аквамолла» представите-
ли компании «Дарс» заявили весной. 
Часть русла хотят засыпать и возве-
сти на этом месте новые корпуса тор-
гового центра. Пока эта перспектива 
только обсуждается, «Аквамолл» 
подал в соответствующие инстанции 
документы, обосновывающие засып-
ку, как этого требует федеральный за-
кон 2011-го года «Об искусственных 
земельных участках, созданных на 
водных объектах».

Как говорят в пресс-службе «Дарс 
девелопмент», владеющей «Аква-
моллом»,  «проект  комплексного 
благоустройства берегов реки Сви-
яга предусматривает пешеходную и 
велосипедные дорожки, инфраструк-
туру для отдыха,  рекреационную и 
торговые  составляющие. Проект 
позволит  привести  в  порядок  за-
болоченные  участки  реки Свияга, 
а также благоустроить  набереж-
ные  реки,  которые  на  настоящий 
момент находятся  в  состоянии,  не 
позволяющем там беспрепятственно 
гулять,  проводить  время  с  семьей, 
любоваться красотой реки. Проект 
находится  на  стадии  разработки. 
Все  работы  в  рамках  проекта,  в 
том числе связанные с руслом реки 
Свияги, будут проводиться в стро-
гом соответствии с федеральным и 
региональным  законодательством, 
будут  пройдены  все  необходимые 
этапы экологической экспертизы. По 
мере готовности проект будет вы-
несен на общественные слушания».

Нужно отметить, что разрешение на 
освоение акватории Свияги, согласно 
указанному закону, выдает не муни-
ципальная власть, а государственная, 
поскольку река находится в федераль-
ной собственности. Органы местного 
самоуправления такое разрешение 
лишь согласовывают.

Экологи бьют тревогу. Их беспо-
коит неизбежная вырубка деревьев 
на берегу Свияги и исчезновение 

гнездовий птиц, которые сейчас там 
располагаются. Отдельные специ-
алисты высказывают опасение, что 
засыпка части акватории приведет 
к подъему уровня воды в периоды 
половодья, тем самым создав риск 
подтопления прибрежных районов. 
Кроме того, строительство новых 
корпусов «Аквамолла» неизбежно 
обострит транспортную проблему. 

Уже сейчас прилегающие к торго-
вому центру улицы в часы пик пере-
полнены транспортом. Интересно, 
думал ли об этом владелец торгового 
центра - ульяновский депутат-оли-
гарх Дмитрий Рябов - когда заду-
мывал очередное строительство? 
Почему бы не перенести его в другой 
район города? Тем более, один из 
магазинов, которые планируется от-

крыть в новых корпусах – строитель-
ный. В других городах их открывают 
на окраинах. 

Участок для строительства колл-
центра Бин-банка на самой границе 
с уникальным природным парком 
«Черным озером» тоже пока не пре-
доставлен под застройку, но это дело 
ближайшего времени. Официальный 
печатный орган городской адми-
нистрации разместил объявление о 
возможном выделении участка пло-
щадью 13600 кв.метров южнее тор-

гового комплекса по Московскому 
шоссе, 91 («Пушкаревское кольцо») 
в конце апреля. Предполагаемый 
участок граничит с территорией 
ООПТ «Черное озеро», участком 
строящегося напротив автовокзала 
жилого комплекса и территорией 
«Пушкаревского кольца», а также 
водоохранной зоной Свияги. Судя по 
всему, формальных препятствий для 
строительства на этом участке колл-
центра «Бин-банка» нет, однако фак-
тически в этом месте сейчас растут 
деревья, которые будут принесены в 
жертву очередному бизнес-проекту.

На наш взгляд, оба возможных 
строительства грозят Ульяновску 
очередными экологическими скан-
далами федерального уровня, ана-
логичных тому, что вспыхнул в 
связи с возможным строительством 
«Мэриота». Аналогии очевидны: 
перспективу засыпки части Свияги 
в интересах торгового центра об-
суждают в узком кругу, объявление 
о грядущем выделении земельного 
участка под строительство колл-
центра «Бин-банка» вплотную к 
ООПТ печатают мелким шрифтом 
на задворках городской газеты с 
небольшим тиражом. Губернатор 
на одном из аппаратных совещаний 
отметил, что жизнь ничему не учит 
ульяновскую власть и она продолжает 
наступать на экологические грабли. И 
в данном случае с Морозовым трудно 
не согласиться. В стремлении угодить 
денежным мешкам, чиновники гото-
вы лишить горожан последней пяди 
зеленой земли.

Ульяновская власть  
и денежные мешки  

против экологии
Для расширения аквамолла собираются засыпать свиягу,  

а колл-центр Бин-банка построят вблизи Черного озера. 

«аквамолл» после расширения

колл-центр Бин-банка собираются строить в зеленой зоне близ Черного озера

так «аквамолл» выглядит сейчас
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На экспертном совете в департамен-
те природопользования и охраны 

окружающей среды Москвы рассматри-
вали начатую реконструкцию территорий 
национального парка «Лосиный остров». 
В совете принимал участие лидер «ЯБЛО-
КА» Сергей Митрохин, глава департамен-
та Антон Кульбачевский, эксперты, эколо-
ги и общественность.

Итогом стало продолжение запрета на 
проведение работ по ранее выполняемому 
плану, который выполняет фирма-подряд-
чик ООО «Мон Компани».

Напомним, что 14 мая партия «ЯБЛО-
КО» во главе с лидером Сергеем Ми-
трохиным и жители района Богородское 
провели инспекцию национального парка 
«Лосиный остров», чтобы оценить так на-
зываемое «благоустройство» поймы реки 
Яузы (часть Лосиного острова), из-за ко-
торого может погибнуть уникальная эко-
система с редкими птицами и растениями.

Согласно планам московских властей 
парк ждет серьезная реконструкция – по 
заказу Департамента природопользова-
ния и окружающей среды был разрабо-
тан проект планировки городской части 
национального парка «Лосиный остров». 
По мнению экспертов, проект нарушает 
федеральное законодательство об особо 
охраняемых природных территориях и 
Земельный кодекс, а предполагаемая ре-
конструкция нанесет непоправимый вред 
уникальной экосистеме парка.

Сергей Митрохин проводил обществен-
ную инспекцию вместе с главой депар-

тамента природопользования Антоном 
Кульбачевским. Итогом проверки стала 
остановка проводимых работ на этом 
участке.

На сегодняшнем экспертном совете 
должна была быть выработана позиция 
департамента относительно судьбы даль-
нейших работ по проекту реконструкции 
«Лосиного острова».

Были выслушаны все мнения, от кар-
динальных – об отмене реконструкции 
парка, до размеренных – о том, что «ре-
конструкторам» надо внести в свой про-
ект ряд изменений, чтобы прийти к согла-
шению с общественностью и экологами.

К единому мнению прийти не удалось, 
как сторонники, так и противники плана 
«облагораживания парка» остались при 
своих мнениях.

Но под влиянием общественности про-
ектировщик «реконструкции» согласился 
на замену уже сделанного покрытия бе-
реговой линии прудов парка. Ранее ее об-
сыпали гранитной крошкой, что вызвало 
резкий негатив среди местных жителей и 
экологов. Теперь гравий обещают заме-
нить на «камень, близкий по происхожде-
нию к природному».

Сергей Митрохин сообщил собравшим-
ся, что высказывания местных жителей 
относительно парка, которые ему дове-
лось услышать в ходе общественной ин-
спекции, звучали однозначно – оставить 
все как есть, не надо никаких «рекон-
струкций» и «благоустройств»:

«Во время нашего похода (обществен-

ная инспекция в мае – ред.) мнения жи-
телей, не только тех кто пришел с нами, 
но и тех кто просто шел мимо, звучали в 
один голос - ничего здесь не надо трогать, 
оставьте все в покое, не стройте ничего. 
У нас есть статус национального парка, 
особо охраняемой природной территории 
федерального масштаба, они для того и 
создаются, чтобы защитить природу, осо-
бенно в нашем суровом мегаполисе.

Мне кажется, что сейчас наша задача 
этот уникальный клочок природы, кото-
рый там образовался, сохранить. Надо 
найти компромисс и защитить этот уголок 
природы» - высказал свое мнение Сергей 
Митрохин.

Глава департамента природопользова-
ния и охраны окружающей среды Москвы 
Антон Кульбачевский в конце заседания 
заявил, что и далее готов проводить об-
суждения по этому вопросу:

«Работы мы начнем не ранее августа 
месяца, поэтому у нас еще есть время. Да-
вайте еще поработаем. Есть предложения, 
например, о том, чтобы проводить работы 
вручную. Водоемы в любом случае надо 
очищать. Потом, когда будет какое-то ре-
шение, мы его согласуем со всеми участ-
никами.

Из сегодняшнего заседания я понял 
мысль, понял веяния, давайте мы еще по-
смотрим» - заявил Антон Кульбачевский.

По предложению Сергея Митрохина 
была намечена следующая дата обсужде-
ния проекта – середина июля, точная дата 
будет обозначена позже. Сейчас проекти-
ровщикам предлагается учесть пожелания 
общественности и экологов, высказанные 
на сегодняшней встрече, а защитникам 
парка – сформулировать требования, ко-
торые были бы осуществимы проектиров-
щиками и подрядчиками.

БИТВА ЗА «ЛОСИНЫЙ ОСТРОВ»
ОПАСНАЯ «РЕКОНСТРУКЦИЯ» 

ОТЛОЖЕНА КАК МИНИМУМ НА МЕСЯЦ

В Правительстве Российской Федерации подготов-
лено Постановление: «Об установлении запрета 

на допуск товаров (отдельных видов медицинских из-
делий), происходящих из иностранных государств, для 
целей осуществления закупок для обеспечения государ-
ственных и муниципальных нужд в целях защиты вну-
треннего рынка Российской Федерации».

Если постановление будет принято, то государствен-
ные и муниципальные медицинские учреждения будут 
вынуждены приобретать медицинское оборудование и 
изделия, производимое только в Российской Федера-
ции, в Республике Беларусь или Республике Казахстан.

При этом под запрет попадает не только импортное 
оборудование или изделия, но и отечественная про-
дукция и товары из Республики Беларусь и Республики 
Казахстан, если процентная доля стоимости использу-
емых импортных материалов при их производстве со-
ставила более 50% конечной цены товара.

Больницам будет запрещено приобретать стоматоло-
гическое и офтальмологическое оборудование, рент-
геновские аппараты и томографы, дефибрилляторы, 
назальные аппараты для искусственной вентиляции 

легких у новорожденных, инкубаторы интенсивной те-
рапии для недоношенных детей и многое другое. Всего 
под запреты подпадает свыше ста видов медоборудова-
ния и медицинских изделий.

Авторы постановления свои действия объясняют за-
ботой о национальной безопасности страны и желани-
ем поддержать отечественных производителей.

Партия «ЯБЛОКО» считает, что введение в насто-
ящее время запретительных мер на приобретение го-
сударственными и муниципальными медицинскими 
учреждениями импортного оборудования и изделий 
отрицательно скажется на своевременной диагностике 
заболеваний и качестве оказания медицинской помо-
щи населению, будет способствовать росту расслое-
ния населения в доступности к специализированной и 
высокотехнологической медицинской помощи (запрет 

распространяется только на государственные и муници-
пальные учреждения и не коснется частной медицины).

По большинству из попавших под запрет видов им-
портной медицинской продукции в России всего не-
сколько производителей, а в ряде случаев он один. Это 
будет способствовать росту монополизации, картель-
ным сговором производителей, что снизит конкурен-
цию на этом рынке и приведет к падению качества то-
варов и росту цен.

Партия «ЯБЛОКО» требует от Правительства РФ не 
принимать данное постановление, а разработать другие 
механизмы по повышению конкурентной способности 
российских производителей медицинского оборудова-
ния и изделий.

Председатель Партии
С.С. Митрохин

ЗАПРЕТ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 

РОССИИ
НА ПРИОБРЕТЕНИЕ БОЛЬНИЦАМИ 
ИМПОРТНОГО ОБОРУДОВАНИЯ И 

МЕДИЦИНСКИХ ИЗДЕЛИЙ — ЭТО УДАР 
ПО ЗДОРОВЬЮ РОССИЯН

- СВОБОДА И СПРАВЕДЛИВОСТЬ
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«ЯБЛОКО» ЗАЖГЛО 
НА ПОКЛОННОЙ 

ГОРЕ 1418 СВЕЧЕЙ В 
ПАМЯТЬ О ВОЙНЕ

В ночь с 21 на 22 июня активисты и сто-
ронники партии «ЯБЛОКО» провели на 

Поклонной горе акцию «1418 свечей за каж-
дый день войны», посвященную годовщине 
начала Великой Отечественной войны.

«Партия «ЯБЛОКО» традиционно, каждый 
год отмечает эту дату. 1418 свечей мы ставим 
в память о тех, благодаря которым мы сегодня 
живем. Мы будем помнить об этом всегда, и 
наш долг перед жертвами той войны, наши-

ми отцами, дедами, прадедами состоит в том, 
чтобы такие трагедии в мире больше не по-
вторялись», - сказал Сергей Митрохин. После 
этого лидер «ЯБЛОКА» объявил минуту мол-
чания.

 «Этот день особенно символичен - он сим-
волизирует начало открытой и прямой борь-
бы с фашизмом и освобождение от фашизма 
как России, так и всей Европы. В этот день 
люди должны задуматься о том, что такое 

настоящий подвиг, что такое настоящий фа-
шизм, чтобы не путать политические прово-
кации, авантюры, политические амбиции с 
геройством и настоящим подвигом велико-
го народа», - заключил основатель партии 
«ЯБЛОКО», член ее Политического комитета 
Григорий Явлинский.

В акции принимала участие делегация Улья-
новского регионального отделения партии 
«ЯБЛОКО» во главе с Николаем Кислицей.
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Многие жители нашего региона, 
хотя бы раз слышали выражение: 

«татарский клан». Никакого национализ-
ма, и автор этой статьи не имеет ниче-
го против потомков коренных жителей 
Волжской Булгарии. Однако мы не можем 
не рассказать Вам о некоторых делах од-
ном из самых ярких представителей это-
го клана, депутате Законодательного Со-
брания Ульяновской области, «Почетном 
строителе РФ», президенте благотвори-
тельного фонда «Сембер» Фериде Аюпо-
ве. Почему мы выбрали именно его? Да 
хотя бы потому, что он  является ярким 
примером поговорки: «Не подмажешь, не 
поедешь», одни его сомнительные рега-
лии почетного спонсора, мецената и стро-
ителя и кандидата наук РАЕН чего стоят! 
С последней его регалии и начнем. 

 Ни для кого не секрет, что ученые 
степени людей, состоящих в РАЕН (Рос-
сийской академии естественных наук) 
зачастую как минимум сомнительны, 
а то их и вовсе получают за…деньги! В 
качестве примера можно привести мне-
ние Нобелевского лауреата, знаменитого 
советского и российского ученого В.Л. 
Гинзбурга: «Российская академия есте-
ственных наук - это же сплошная липа, 
добровольная организация, куда идут те, 
кого не выбрали в РАН или другие насто-
ящие организации». Кстати, об «ученых» 
качествах членов этой псевдоакадемии,  
говорит хотя бы тот факт, что одним из 
его членов являлся известный шарлатан 
Левашов В.Н., прославившийся своим 
известным высказыванием о том, что по-
койный патриарх РПЦ Алексий Второй, 
был волхвом на «спецзаданиях» а, всезна-
ющая Википедия вообще утверждает, что 
в этой сомнительной организации ученые 
степени банально продают,  благо, что при 
наличии соответствующего желания тому 
же  Аюпову, было на что приобрести по-
четное звание в компании с известными 
на всю страну мошенниками вроде того 
же Левашова. 

Например, согласно представленной им 
декларации о доходах за 2013 год,  в его 
собственности четыре автомобиля марки 
«Мерседес», один из которых «S 500 4 
Matic», как указано на официальном сай-
те производителя, стоит 5460000 рублей! 
Для сравнения, цена одного только этого 
автомобиля составляет стоимость двух 
трехкомнатных квартир в доме первич-
ной застройки в Засвияжском районе -  и 
это только один автомобиль из автопарка 
Аюпова! А ведь есть еще моторная лод-
ка, прогулочное судно, квартира в Турции 
площадью 155 кв. метров. К слову, метраж 
турецкой квартиры аналогичен стоимости 
шестикомнатной квартиры в центре Улья-
новска. Да и его жена передвигается не 
на «Оке»- в ее собственности «Audi Q5»-
тоже недешевый автомобиль, цена за ко-
торый колеблется от двух до 4 миллионов 
рублей -  что и говорить, кучеряво живет 
господин Аюпов…

Однако, при всем своем завидном фи-
нансовом благополучии, народного из-
бранника отличает какая-то патологиче-
ская жадность, по сравнению с которой 
гоголевский Плюшкин из «Мертвых 
душ», кажется воплощением расточитель-
ства.  Вот скажите мне,  для чего челове-
ку, в гараже которого дорогущие изде-
лия немецкого автопрома и прогулочное 

судно, оформлять 
пособия на своих 
детей для покуп-
ки школьной фор-
мы в размере двух 
тысяч рублей при 
официально заде-
кларированным им 
же самим доходе 
в 11,6 миллионов 
рублей,  только за 
2013 год?! 

Впрочем, быть 
может, мы зря так 
критикуем «ще-
дрость» Аюпова. 
Ведь хорошо из-
вестно о том, что 
1-го июля 2012 
года, Ферид Ша-
кирович, недрог-
нувшей рукой 
щедро дарил пред-
ставителям об-
ластной культурной татарской автономии 
значки с символикой Ульяновской обла-
сти - наверное, бляшки из дешевого ма-
териала являются, на его взгляд,  щедрой 
альтернативой оказанию реальной помо-
щи простым людям. 

Кстати, завершая булгаро - татарскую 
тему, связанную с господином  Аюповым, 
нельзя не отметить, что видный пред-
ставитель татаро-булгарского движения,  
Шаукат Богданов, в одном из своих об-
ращений на портале «zinnur.ru» отметил, 
что Председатель Ульяновского областно-
го исполкома национальной культурной 
автономии Ферид Аюпов, позициониру-
ющий себя как истинный патриот татар-
ского народа, отказался войти в инициа-
тивную группу, ратовавшей за установку 
памятника выдающемуся поэту-гумани-
сту Кул Гали. Вот тебе и меценат! А те-
перь главное, есть объективные факты на 
бумаге, говорящие о том, что солидное со-
стояние депутата областного парламента, 
основано на, мягко говоря, его сомнитель-
ных делах в качестве руководителя и уч-
редителя строительной компании «Сим-
бирский дом». 

Приведем лишь некоторые выдержки из 
нескольких жалоб и обращений клиентов 
(наверное, теперь уже бывших!), господи-
на Аюпова. 

Коллектив дольщиков строящегося 
16-этажного строительного комплекса с 
красивым названием «Галактика» по адре-
су улица Терешковой, д.6 Б.  «Окончание 
строительства уже задерживается на пол-
года; первоначальный проект значительно 
изменен в сторону удешевления; дольщи-
ки опасаются, что Ферид Аюпов доведет 
компанию-застройщика до банкротства, 
чтобы не платить им неустойку…

До каких пор в законе будут оставаться 
лазейки, позволяющие недобросовест-
ным предпринимателям подобным обра-
зом относиться к людям? 

А вот список тех самых лазеек, благода-
ря которым, Ферид Шакирович может по-
зволить себе на «отшайтаненные» деньги 
приобрести пару-тройку лишних «мерсо-
возов». 

1. Не полностью установлены межком-
натные перегородки .

2. Не полностью выполнены фасадные 
работы.

3. Не полностью 
выполнены кровель-
ные работы.

4. Не полностью 
установлены лифты.

5. Не полностью 
доделана вентиля-
ция.

6. Не полностью 
сделано отопление.

7. Не полностью 
проведено ГВС и 
ХВС.

8. Электрика не 
доделана.

Однако в компа-
ниях депутата ЗСО 
придумали интерес-
ную схему превен-
тивной меры в от-
ношении жильцов, 
которые решат за-
брать свои кровные, 
вложенные в строя-

щееся для них жилье.
Под каждый объект «Симбирского 

дома» создается отдельное юридическое 
лицо - после сдачи дома ООО обнуляется, 
активы выводятся. А это значит, что до-
биться потом правды в суде обманутым 
дольщикам, будет невозможно…

 «Галактика» является уже шестым по 
счету объектом, который строит компания 
Аюпова, однако интересно, что практиче-
ски в каждом случае сдачи «аюповских 
домов» в эксплуатацию, их всегда пресле-
дуют недовольство жильцов, иски в суды, 
и многочисленные жалобы обманутых 
дольщиков. О скандале на улице Ради-
щева и «Галактикой» мы уже говорили. К 
этому списку можно добавить судебные 
иски в адрес «Симдома» от жильцов до-
мов по адресу улица Корюкина 17 и Ради-
щева 28. Суть жалоб одинакова - протечка 
крыш. Суть отказа в удовлетворении иска 
все та же, согласно Решению Арбитраж-
ного суда Ульяновской области по делу № 
№ А72-10857/2011 от 29 января 2013 года.  

«Так как ООО К «Симбирский дом», 
путем реорганизации прекратил свою 
деятельность с помощью слияния, ответ-
чиком должно выступать другое юриди-
ческое лицо». По-русски говоря – кукиш 
Вам с маслом, дорогие товарищи!

А печально известная эпопея с попыт-
кой топ - менеджеров Аюпова построить 
очередной торговый центр между домами 
8 и 14 по улице Радищева напротив зда-
ния ЗСО Ульяновской области, да еще и 
на месте сквера, единственного места, 
выполняющего экологический функции в 
этом микрорайоне?! 

 При этом с точки зрения менеджмен-
та, логистики,  совершенно непонятно, на 
кой ляд, Аюпов решил построить очеред-
ной торговый центр именно в этом районе 
- может все дело в его абсолютной уверен-
ности в своей собственной безнаказанно-
сти?! Машины там поставить негде, улица 
Радищева в этом месте и без того донель-
зя перегружена многочисленными авто-
мобилями народных избранников, членов 
Палаты Справедливости, сотрудников 
Счетной палаты и так далее. О такой «ме-
лочи», как необходимость согласования 
возможности строительства в этом месте 
с дирекцией государственного заповедни-
ка «Родина В.И Ленина», архаровцы Аю-

пова, наверное, и вовсе не вспомнили…
Однако есть и еще одна сторона бизнес 

- деятельности  Аюпова, о которой он, 
мягко говоря, предпочитает умалчивать. 

Все мы знаем о многочисленных ми-
крофинансовых организациях, дающих 
деньги в долг ульяновцам под какие-то 
немыслимые проценты и, пользуясь этим, 
фактически обрекают нас на кабальное 
рабство. Оказывается, что этот, мягко го-
воря, сомнительный бизнес, а вовсе не 
строительство, скорее всего и является 
основным источников доходов господина 
Аюпова, позиционирующего себя как ме-
цената, благотворителя и так далее.  

Депутат областного парламента Аюпов, 
(к слову ставший им не на честных выбо-
рах, а благодаря тому, что Сергей Рябухин 
отдал ему свой мандат!), является учре-
дителем микрофинансовых организаций 
«Деньги в помощь», «Быстрые займы» и 
КПК «Региональный центр микрофинан-
сирования». Интересно, что учредителем 
«Быстрых займов» является директор 
КПК «РЦМ» Вячеслав Цыбин, входящей 
в структуру ГК «Симбирский дом»,  ком-
пания «Быстрые займы» находится по 
уже известному для нас  адресу на Корю-
кина 17, а  «Деньги в помощь» по тому же 
адресу, что и ГК «Симбирский дом»- ули-
ца Пластова, д7/1- ай да Аюпов, ай да мо-
лодец! Его фамилия нигде не фигурирует, 
поэтому нам интересно, а почему это о 
своем строительном бизнесе он рассужда-
ет охотно, а вот о ростовщичестве предпо-
читает не упоминать?! Может понимает, 
что занятие это, мягко говоря, грязное?      

Ведь сказано в Коране, что «Аллах 
удалит выгоду из ростовщичества, а 
имущество, которое было смешано с 
ростовщичеством, Он погубит». (Коран 
2:276.)

О наказании, которое понесут ростов-
щики, говорится: «Люди, пожирающие 
риба, т.е. занимающиеся ростовщиче-
ством, в Судный день воскреснут подобно 
сумасшедшим, одержимым дьяволом». 
(Коран 2:275.)

Ростовщики обычно отбалтываются, 
что, дескать, никто вас деньги брать не 
заставляет. Чушь все это. Ростовщики на-
живаются на горе и нехватке денег у бед-
ных. Это злокачественная опухоль, разъ-
едающая экономику страны изнутри. 

Однако занятие столь достойным делом, 
нисколько не мешает меценату Аюпову 
размещать проплаченные в СМИ статьи о 
том, как он помогает неимущим и даже, 
шутка ли, выделил целых 3000 рублей на 
оформление льготной подписки для одно-
го из детских домов! 

Впрочем, не он один оказывает «по-
мощь» по принципу: «у одного бедного 
отнял, другому отдал». Можно вспомнить 
другого депутата ЗСО Дмитрия Рябова 
или депутата городской Думы Любчен-
кова, жены которых  являются учредите-
лями благотворительного фонда «Дари 
людям добро!». Зашел в «Диксис» или 
«Гулливер», закинул деньги в ящички для 
сбора денег - и дело в шляпе. Рябовы и 
Любченковы деньги сэкономили, к тому 
же имидж благотворителей на халяву при-
обрели - красота!

 Вот такой он на самом деле, депутат и 
меценат Аюпов - а вы говорите, народный 
избранник…

Иван Трофимов  

Вячеслав Цыбин                      
и Ферид Аюпов
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Вокруг крупного 
сельхозпредпри-

ятия региона - ООО 
«КФХ «Возрождение» 
- разгорелся скандал. 
Внутренняя проверка, 
проведенная по факту 
предоставления компа-
нии 10 млн рублей субси-
дий, выявила крупные 
нарушения. Как оказа-
лось, средства, предо-
ставленные по целевой 
программе на покрытие 
части расходов от покуп-
ки оборудования, были 
потрачены непонятным 
образом, а законность 
самого их выделения под 
большим вопросом. Ин-
тригу в эту тему вносит 
присутствие в списке 
учредителей «Возрожде-
ния» родственника ре-
гионального министра 
сельского хозяйства 
Александра Чепухина 
Степана. По данным 
73online.ru, материа-
лы по этому поводу уже 
были переданы в право-
охранительные органы.

РОДСТВЕННЫЕ 
СВЯЗИ

В настоящее время ООО 
«КФХ «Возрождение» на 
100% принадлежит пред-
принимателю, депутату 
ЗакСобрания региона Ва-
диму Мартынову. Одна-
ко еще несколько лет на-
зад в списке учредителей 
фигурировали и иные 
фамилии. Так, согласно 
данным системы «Спарк-
Интерфакс», в 2012 году 
в числе ее основных соб-
ственников также значи-
лись фамилии Олега Роди-
онова и Степана Чепухина. 
Последний, как удалось 
выяснить 73online.ru, яв-
ляется родственником ми-

нистра сельского хозяй-
ства Ульяновской области 
Александра Чепухина.

Так совпало, что имен-
но в том же году компа-
ния, долями в которой в то 
время владели указанные 
лица, получила субсидии 
из областного бюджета 
в размере почти 10 млн 
рублей. Деньги были вы-
делены по областной це-
левой программе и пред-
назначались на покрытие 
части расходов, понесен-
ных в результате покупки 
оборудования. Все бы ни-
чего, средства были вы-
делены не только этому 
предприятию. Но только 
с ними впоследствии воз-
никли проблемы. Вскры-
лось, что порядок выделе-
ния средства, равно как и 
законность их расходова-
ния, под большим вопро-
сом. Это стало известно в 
ходе внутренней провер-
ки, проведенной в Прави-
тельстве региона.

ОСОБЫЕ УС-
ЛОВИЯ СУБСИ-

ДИРОВАНИЯ
По данным 73оnline.ru, 

были выявлены «много-
численные нарушения 
бюджетного законодатель-
ства РФ и иных норма-
тивно-правовых актов». 
В частности, речь идет о 
«неправомерном исполь-
зовании средств област-
ного бюджета региона, 
выразившемся в представ-
лении субсидий ООО 
«КФХ «Возрождение» на 
возмещение части затрат 
на приобретение оборудо-
вания, не предусмотрен-
ного порядком предостав-
ления субсидий».

Дополнительной про-
веркой, результаты кото-
рой есть в распоряжении 
73online.ru, были под-

тверждены конкретные 
факты нарушений.

Согласно документам, 
порядок предоставления 
субсидий по областным 
целевым программам 
Минсельхоза была четко 
прописан в соответству-
ющем Постановлении 
Правительства региона 
от января 2011 года. Впо-
следствии в него несколь-
ко раз вносились измене-
ния. Сначала, в декабре 
2011 года, был расширен 
список приобретаемого 
оборудования, на которые 
можно предоставлять суб-
сидии. Еще позже, в апре-
ле 2012 года, был увели-
чен размер выплат – с 20% 
до 50%. 

Компания «Возрожде-
ние» подавала заявку на 
предоставление субсидий 
на возмещение расходов 
на приобретение холо-
дильного оборудования.  
Однако, как оказалось 
позже, эта заявка была не 
датирована и не пронуме-
рована. Отметка о ее ре-
гистрации в Минсельхозе 
отсутствует, равно как и 
сам журнал регистрации.  
В связи с этим опреде-
лить дату подачи заявки 
на предоставление суб-
сидии, а также ее размер 
(20% или 50%), не пред-
ставляется возможным. 
Этого не позволяют сде-
лать даже приложенные к 
заявке документы. Более 
того, проанализировав 
даты составленных доку-
ментов, специалисты Пра-
вительства сделали вывод, 
что заявка была первона-
чально подана компанией 
в министерство в декабре 
2011 года, когда размер 
субсидий на указанный 

вид оборудования состав-
лял 20%. 

 ДОГОВОР 
ЕСТЬ, ОБОРУ-
ДОВАНИЯ НЕТ
Вызывает сомнения и 

то, что оборудование, на 
которое были выделены 
областные деньги, вообще 
было приобретено. В ка-
честве документов, под-
тверждающих покупку, 
представлен договор-куп-
ли продажи от 01.09.2011, 
заключенный между 
«Возрождением» и ООО 
«Восточная торговая ком-
пания» на сумму 20 млн 
рублей. Согласно ему и 
другим прилагающимся 
документам, оборудова-
ние было приобретено. 
Однако ни модель, ни мар-
ка аппаратов ни в одном 
из документов не указана. 
В то время, как аппара-
тов теплообменных целая 
группа и у всех разный 
код классификации. Ины-
ми словами, по представ-
ленным документам не-
возможно определить не 
только точное наименова-
ние приобретаемого обо-
рудования, но и его марку, 
и модель, и вид. 

Кроме того, как свиде-
тельствуют результаты 
проверки, в ходе осмотра 
овощехранилища «Воз-
рождения», где должно 
было находиться обо-
рудование, аппараты 
теплообменные с соот-
ветствующим кодом про-
дукции обнаружены не 
были. Вместо них про-
верке было представлено 
смонтированное обору-
дование, установленное в 
двух овощехранилищах, 

состоящее из отдельных 
элементов. Маркировка, 
позволяющая определить 
марку и модель установ-
ленного оборудования, на 
представленных элемен-
тах отсутствовала. Доку-
менты, подтверждающие 
принадлежность оборудо-
вания к требуемой группе, 
отсутствуют, равно как и 
документы по монтажу.

«Указанные выше фак-
ты могут свидетельство-
вать о фиктивности до-
говора купли-продажи от 
01.09.2011 аппарата те-
плообменного», - говорит-
ся в материалах. Иными 
словам, налицо неправо-
мерное использование 
бюджетных средств.  Как 
говорится в документе, 
«допущенные наруше-
ния стали следствием от-
сутствия надлежащего 
контроля над организа-
цией и предоставлением 
субсидий», либо «лич-
ной заинтересованности 
должностных лиц мини-
стерства». Как сказано в 
документе, ответствен-
ность за допущенные на-
рушения полностью ле-
жит на Минсельхозе.

 ЗАМЯЛИ                 
ПО-ТИХОМУ

Стоит отметить, что 
скандал вокруг этой темы 
разворачивался несколько 
месяцев в кулуарах Пра-
вительства и не переходил 
в публичную плоскость. 
Он так и остался бы там, 
ведь после предъявлен-
ных нарушений Мин-
сельхоз поспешил потре-
бовать с «Возрождения» 
бюджетные миллионы 
назад. И, как стало извест-
но 73оnline.ru, нынешний 
собственник компания 
Вадим Мартынов уже со-
гласился вернуть потра-
ченные его предшествен-
никами средства.

Несмотря на это, мате-
риалы по данному поводу 
уже были переданы в пра-
воохранительные органы, 
которые в настоящее вре-
мя проводят проверку. С 
учетом этого, высока ве-
роятность того, что свое 
продолжение скандал мо-
жет получить и в публич-
ной плоскости. 

Юлия Паздникова (73online.ru)

БЮДЖЕТНЫЕ 
МИЛЛИОНЫ ДЛЯ 
РОДИОНОВА И 

ЧЕПУХИНА
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Насмешка, ирония над чу-
жими вкусами (разг.). 6. Кратчайший путь от полета к 
приземлению. 8. Одна из высших церковных наград, 
предназначенная для не совсем угодных. 9. Шарманщик, 
очеловечивший полено. 10. Жилье для князя, а в умень-
шенном виде - для всяких там мышек-норушек. 13. Ра-
бочий инструмент киллеров будущего. 15. Беспокойное 
кресло. 16. «... сладки» (посл.). 17. Танцовщик (разг.). 21. 
Прозвище таракана. 25. Музыка сосулек. 28. Любимое рас-
тение кошек. 29. Составная матраса, тельняшки или зебры. 
30. Под этим деревом едят «Баунти». 31. Овощная меша-
нина на второе. 32. Имя медведя, воспитавшего Маугли. 
33. Любитель щеголять голышом. 35. Дед с ружьем. 36. 
Долгоиграющий билет. 37. Самый верный способ не по-
лучить верную «пару» (школьн.). 40. Ниша для интимной 
жизни. 44. Лакомство Карлсона. 48. Музыкальный инстру-
мент, очень нелюбимый грузчиками. 49. Сын сохатого. 50. 
Состояние, мешающее разуметь голодного. 51. Вручение 
ордера без поздравлений. 52. Водоплавающая птица - тезка 
приема в боксе. 53. Предсмертная стадия одежды. 54. Вер-
блюжья ноша. 55. Островной «заповедник социализма».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Посудный инструмент в оркестре. 
3. Дерево-толстяк. 4. Сухопутная «Полундра!». 5. Студен-
ческий оратор. 6. Начальник, как боеприпас. 7. «Бегунок» 
пишущей машинки. 9. Могучая группа композиторов. 11. 

Альтернатива катанию при взятии измором. 12. «Получка» 
от заливного луга. 14. Необозримый простор. 18. «Развод-
чица туч» на нашей эстраде. 19. «Многостранная» валюта. 
20. Дорожная подсказка. 22. «Собственность» пешеходов. 
23. «Пиджак для курения». 24. Общая часть города и года. 
25. «Стоит Матрешка на одной ножке, закутана, запутана» 
(загадка). 26. Время суток, когда зайцы траву косили. 27. 
На берегах какой реки практиковал добрый доктор Айбо-
лит? 34. Десерт, дрожащий перед сладкоежкой. 37. Один из 
маминых мужей. 38. «Возродившаяся» трава. 39. Заведомо 
классный специалист. 41. Заготовитель, занятый топорной 
работой. 42. Хорошо подкованный интерес. 43. Подвижная 
«шторка», благодаря которой человек выглядит не столь 
пучеглазым, как мог бы. 44. Марка транспортного средства 
Гагарина. 45. Жизнь по шаблону. 46. Спальное место в ку-
рятнике. 47. Лес, имеющий свойство редеть под новый год.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Стеб. 6. Пике. 8. Анафема. 9. Карло. 10. Терем. 
13. Бластер. 15. Качалка. 16. Остатки. 17. Балерун. 21. Стасик. 25. Капель. 
28. Валериана. 29. Полоса. 30. Пальма. 31. Рагу. 32. Балу. 33. Нудист. 35. 
Сторож. 36. Абонемент. 37. Прогул. 40. Альков. 44. Варенье. 48. Пианино. 
49. Лосенок. 50. Сытость. 51. Арест. 52. Нырок. 53. Обноски. 54. Вьюк. 55. 
Куба.

ПО ВЕРТИКАЛИ:  2. Тарелки. 3. Баобаб. 4. Караул. 5. Лектор. 6. Па-
трон. 7. Каретка. 9. Кучка. 11. Мытье. 12. Укос. 14. Ширь. 18. Аллегрова. 
19. Евро. 20. Указатель. 22. Тротуар. 23. Смокинг. 24. Квартал. 25. Капуста. 
26. Полночь. 27. Лимпопо. 34. Желе. 37. Папа. 38. Отава. 39. Учитель. 41. 
Лесоруб. 42. Конек. 43. Веко. 44. Восток. 45. Рутина. 46. Насест. 47. Ельник.

3 ИЮЛЯ. На Мефодия праздник пере-
пелятников. «Коли над озимыми носятся 
тенетник и мошки - будет улов перепе-
лов». Паутинный день, погодоуказатель. 
Ливень силён - прольет сорок дён.

6 ИЮЛЯ. Аграфена купальница: на-
чало купанья. Накануне (и в ночь) Ивана 
Купалы собирают лечебные коренья и 
травы. В этот день даже старики купа-
ются в реках, моются и парятся в банях, 
употребляя при этом для исцеления от 
болезней разные лечебные и душистые 
травы. Бытовала легенда о цветке папор-
тника, который будто бы раскрывается 

лишь раз в году, в ночь накануне Ивана 
Купалы всего на мгновения. Нашедшему 
этот цветок откроются многие тайны, он 
станет провидцем, будет богат.

7 ИЮЛЯ. Иоанн Креститель, Иван 
Купала. Купаются в воде и росе. Начи-
нают сенокос. Сильная роса на Ивана 
- к урожаю огурцов. По древнему пове-
рью, Иван Купала олицетворяет расцвет 
сил природы. «На Ивана ночь звездная 
- много будет грибов». «Если дождь за-
плачет, то через пять дней солнышко 
будет смеяться». «Ивановские дожди - 
лучше золотой горы». 

9 ИЮЛЯ. Тихвинская, День иконы 
Тихвинской Божьей Матери. Давид Со-
лунский, Давид Земляничник. На Тих-
винскую ягоды поспевают. Земляника 
девок в лес зовет. «На Тихвинскую пче-
ла вылетает за медовым сбором».

10 ИЮЛЯ. Самсон Странноприимец, 
Самсон Сеногной. На Самсона дождь - 
семь недель дождь. «На Самсона сено 
зелено - каша черная (гречишная); сено 
черное - каша белая (пшеничная)».

12 ИЮЛЯ. День Петра и Павла. День 
убывает, жара прибывает. Кукушка пере-
стает куковать, а соловей - петь. Самый 
разгар лета. Петров день - праздник 
солнца. В народе говорили «Петр-Павел 

жару прибавил». 
14 ИЮЛЯ. Кузьма и Демьян. Разгар 

сенокошения. Идет прополка огородов.
17 ИЮЛЯ. Андрей Налива. Озими в 

наливе, греча на всходе. Среди лета по-
являются на деревьях желтые листья - к 
ранней осени и зиме. 

18 ИЮЛЯ. Афанасий Афонский. 
Если месяц на всходе играет - к урожаю 
хлебов.

20 ИЮЛЯ. Авдотья Сеногнойка. 
Идут дожди, портится сено.

21 ИЮЛЯ. Казанская, День иконы 
Казанской Божьей Матери. Прокопий 
Жатвенник. Коли черница поспевает, то 
поспела и рожь. Начало уборки ржи. 


